

Elecciones 2018: ¿Una prueba de fuego para la democracia mexicana?

La democracia, entendida de un modo sustantivo, es mucho más que un conjunto de reglas para elegir a quienes nos gobiernan. Sin embargo, los procesos electorales son un aspecto constitutivo de toda democracia, al punto que el indicador fundamental de toda sociedad democrática es la existencia de elecciones libres. A su vez, la participación ciudadana en procesos electorales es un modo de legitimación del régimen democrático en su conjunto.

En lo que se refiere puntualmente a la contienda electoral mexicana, pueden observarse varios fenómenos preocupantes desde un punto de vista democrático. Por un lado, la Organización de Estados Americanos ha denunciado que se está asesinando un candidato o candidata cada 4 o 5 días en promedio¹. Por otro lado, en los últimos meses se han modificado varias de las reglas relacionadas al proceso electoral, que podrían tener un impacto significativo en el desarrollo de los comicios. Entre éstas se cuentan la nueva ley que regula la asignación de la publicidad oficial y las normas que reglamentan las condiciones para la competencia de candidatos y candidatas independientes. Al tratarse del marco normativo que regula el acto por antonomasia de toda democracia, resulta fundamental que éste sea capaz de garantizar un proceso electoral transparente e incluyente.

Más allá de la propia dinámica electoral, la aparente polarización en los sondeos electorales podría reflejar un cansancio ciudadano ante los índices de pobreza, desigualdad, inseguridad y corrupción en el país. ¿Conllevarán las elecciones un profundo cambio, una transformación de la política mexicana?

¿Están sirviendo los procesos electorales para legitimar nuestras democracias? ¿Resultan democráticas las reglas de juego que se aplican para elegir a quienes nos gobiernan? ¿Están ofreciendo los comicios un canal para promover una participación plural en el sistema político? ¿Están sirviendo las elecciones para canalizar las expectativas de la ciudadanía? Con estas preguntas convocamos a la XII Edición del Premio Alemán de Periodismo Walter Reuter, bajo el título: *“Elecciones 2018: ¿Una prueba de fuego para la democracia mexicana?”*.

Podrán postularse hasta el 01 de Octubre de 2018 periodistas de toda América Latina residentes en México y que hayan publicado un trabajo sobre la temática del premio entre el 01 de octubre de 2017 y el 30 de septiembre de 2018. Una de las principales novedades de esta edición consiste en que se han creado tres categorías independientes para premiar a los trabajos de: a) Radio y Televisión; b) Prensa escrita y c) Fotografía y caricatura. Invitamos a toda la comunidad periodística interesada, a consultar las nuevas bases del premio y a postular sus trabajos ingresando a: <http://papwr.org/>

En caso de dudas o comentarios también pueden contactarnos por mail a: info@papwr.org

¹ Véase <https://www.animalpolitico.com/2018/03/oea-violencia-politicos-candidatos-mexico/>.